

Bogotá DC, a 11 de octubre de 2021

Querid@ compatriota:

El 12 de octubre, día de la fiesta nacional de España, es también festividad en Colombia. Me habría gustado celebrar con la tradicional recepción esta festividad compartida. Sin embargo y aunque las cifras de incidencia de la pandemia y la situación general hayan mejorado, los precedentes y la prudencia aconsejan todavía no convocar un acto presencial y multitudinario como en años anteriores.

Pero no nos resignamos a soslavar una efeméride como el 12 de octubre de 1492, que siempre merece ser recordada. Es un hito no solo en la historia de España, sino de la universal. Desde aquel día el mundo fue uno y adquirió los contornos con los que ahora lo conocemos. Además, este año también conmemoramos cinco siglos de la primera circunnavegación del globo: en 1521, por estas mismas fechas, la nao Victoria, gobernada por Magallanes y Elcano, iba, mientras avanzaba por el Océano Pacífico, dejando atrás la concepción geográfica del Mundo Antiguo.

Con esos viajes se inauguró la globalización. Desencadenaron un intercambio colosal que fraguó las identidades mestizas tanto de las naciones latinoamericanas como de España: nos hicieron ser lo que hoy somos.

Recordando estas gestas de la historia es como mejor podemos tomar perspectiva para superar calamidades como las sufridas en los últimos tiempos y poder afrontar, juntos, los retos que nos traerá el mundo pos-pandémico.

Con mi deseo de que muy pronto podamos volver a reunirnos y celebrar como siempre, les invito a consultar los materiales audiovisuales que se difundirán este 12 de octubre en la red social de la Embajada, y les envío junto a mi felicitación un saludo muy cordial.

Marcos ©ómez Martínez